civilización, con la paz. Cada cual afirma derraman tus manos. que la guerra ha sido desencadenada por la deslealtad de los adversarios en el arreglo de un incidente diplomático acaecido en julio de 1914 (1).

Desde hace mucho tiempo, los gobiernos hoy en guerra se declaraban partidarios de la paz al mismo tiempo que gastaban muchos miles de millones en armamentos, es decir, en preparar la guerra. Los abastecedores de los ejércitos hicieron rápidas y formidables fortunas, al paso que los políticos y periodistas influían en la promulgación de leyes llamadas de «defensa nacional» que les permitía percibir fantásticas «comisiones». Y mientras los gobiernos le engañaban, el pueblo que trabaja v pena, preparaba, con la complicidad de su resignación, la más grande carnicería de la historia.

¿Pueblo soberano?

Hoy, pueblo, te quejas; es demasiado tarde; pagas tu cobardia al precio de tu

Ayer eras feliz aplaudiendo a tus amos cuando te enjaretaban discursos engañosos; tu memez no tenía pareja sino con tu bestialidad. Las retahilas patrióticas te inflamaban. La idea de la guerra, exaltada por los uniformes llamativos y el redoblar de los tambores, excitaba los bajos instintos sanguinarios que dormían en tu naturaleza. Sin ahondar en el por qué, ibas a cansarte durante largas horas para pagar con tu esfuerzo los gastos de los nuevos armamentos, satisfecho de aplaudir cuando tu emperador o tu ministro, tu Guillermo o tu Millerand, te los presentaba en la revista a ti, ¡pueblo soberano!

¡Hombre que yaces en el barro de la trinchera con el arma aún ensangrentada en el último ataque y que osas sentirte descorazonado! ¡Te engañas!

La guerra te place, excita tus instintos de bruto, celebrando el culto de la fuerza-Te complace, pues si la guerra te repug-

nara, no la continuarías. Ves, pues, bestia ebria de sangre, ves a hundir tu bayoneta en los vientres y pechos; fractura miembros, estropea, destruye, esa es tu función. Sólo tienes un dere- sin distinción de partidos. cho: sembrar la muerte mientras te llega el

Cesa de quejarte. Has descendido más bajo que las fieras, puesto que éstas matan para satisfacer su hambre, mientras que tú matas por orden, sólo porque el jefe que te nombras ordena que mates.

turno de morir.

Mata, vil autómata. Haz funcionar la ametralladora, apunta tu cañón, continúa sembrando la muerte, ya que no eres capaz de hacer obra de vida. Que estés dentro de la casaca alemana o francesa, rusa, austriaca o inglesa, no dejas de tener la misma mentalidad, la misma barbarie; la

función del soldado es matar. Ves a la muerte, puesto que así lo quieres. Que las multitudes venidas de las ex_ tremidades del Universo se aplasten, se pulvericen, ¿qué puede ello importar si las aves de rapiña se sacian con vuestros cadáveres y si entre los escombros de una aldea en ruinas percíbense débiles gritos de criatura?

¡Qué importa! Es la guerra, y la guerra no tiene sino un fin: destruir.

¡Qué importa si los buques estallan y se sumergen en la profundidad de los mares! ¡Qué importa la agonia lenta de los náufragos suplicantes! La guerra no tiene más que un objeto: aterrorizar:

Cuida tu roña, bestia de revancha sedienta de sangre. Corre a matar y a que te maten, puesto que así lo quieres, por la grandeza de Alemania o por la gloria de Francia. Ves, si; sobre todo, para llenar las arcas de tu Krup o de tu Schneider. Pero no hables de humanidad; no tienes

Si por casualidad te salvas del degüello,

continúa preparando las matanzas futuras dando vida a nuevos seres, carne de metralla para mañana.

Instruye a tus hijos según tus actos, para que a los veinte años pueda imitarte, como tú imitas a tus antepasados.

Pero tus antepasados tenían una escusa: llamábanse guerreros y bárbaros y se ocupaban en serlo. Tú te supones civilizado, y tu civilización no es sino un velo hipó-

(1) Es sabido que el pretexto del conflicto europeo proviene del drama de Sarajevo, en que fué muerto el heredero de la monarquía austrohóngara, y la consiguiente reclamación del gobierno de Austria al de Servia.

Una palabra aún

No es de hoy el que tú permitas, por tu resignación y tu cobardía, a otros hombres que tú llamas tus amos, el que vivan, del producto de tu trabajo, en la abundancia y el lujo, mientras tú y los tuyos gemís en

En el curso de la historia, tus amos se servían de tus abuelos para guerrear contra sus rivales de la provincia vecina. En esos tiempos, como hoy, bastaba con no haber nacido en la misma aldea para ser

Actualmente, por intereses financieros, amos te ordenan matar y te mandan a

Y tú, por ignorancia, por cobardía, burlado por los periódicos, consientes ser el muñeco del que, tirando del cordel, o por orden, asesina, devasta o dejas simplemente tu miserable vida en una cloaca de sangre, entre ruinas y cadáveres.

Continúa como un bruto, si tal es tu placer; pero cesa, en tal caso, de lamentarte, o DEJA DE SER UN MORTIFERO, SI ERES CAPAZ.

MITIN ANARQUISTA

El mitin que anunciábamos en el número anterior, organizado por un grupo de compañeros de la barriada del Clot, se celebró el día 6, resultando un éxito para la aganda del ideal.

Los compañeros que hicieron uso de la palabra expusieron la finalidad filosófica y social que el ideal anarquista persigue, demostrando la necesidad de dignificar al hombre, educándose, instruyéndose, afirmando nuestra individualidad, no abdicando su personalidad, no delegando en nadie la representación de cada uno v creando ambiente en este sentido.

Combatieron el Estado por ser generador de toda tirania, considerando este organismo como el fiel sostenedor de todas

Negaron todo valor positivo a las religiones, considerándolas perniciosas para el desarrollo humano, pues con la moral que establece puede un hombre cometer muchos crimenes durante su vida y un momentáneo arrepentimiento lo perdona todo. Igualmente fué combatida la política, siendo objeto de dura y razonada crítica,

Al terminar el acto, manifestó el presidente que había tribuna libre, pudiendo hacer uso de la palabra el que no estuviera conforme con lo expuesto. Un compañero pidió la palabra, sosteniendo que para llegar a la emancipación integral era necesario evolucionar hacia el individualismo. El éxito obtenido con los dos mitins celebrados debe servir de estímulo a los jóvenes compañeros para organizar nuevos actos que intensifiquen la propaganda

SOBRE LA REVISTA

Para el compañero Iridio

Estoy conforme, camarada Iridio, con la iniciativa que lanzas en el número 285 de este semanario. Y esta conformidad no es producto de un irreflexivo optimismo, sino hija de un detenido análisis del contra y

La publicación de una revista como la que tú indicas no es obra fácil, requiere la solución de muchos y enredados problemas: pero los beneficios, las ventajas son tantas que yo, pesimista en muchas cosas, creo que tu idea será bien acogida y llega-

Si los compañeros se dan cuenta de la mportancia que para la propaganda tendria una buena revista, es seguro que todos prestarán su ayuda material y moral. Una revista de vulgarización científica v artistica y que las ideas sociales las tra-

tase con elevación y con un lenguaje correcto, seria leida por muchos retraidos y por otros que, militantes de otros campos, son amantes del estudio y de la literatura. No se puede confiar solamente en la bondad de las ideas, pues si así fuese seríamos mayoría los partidarios de las ideas que propagamos; hay que tener muy en cuenta el ambiente y la forma de exponerlas. No todos se encuentran en las mismas condiciones: la instrucción, la educación, la posición social, etc., etc., determinan variadisimos caracteres. Y para que nuestras ideas adquieran un gran radio de

acción, deben ser también propagadas en forma variada, amena y selecta. El concepto erróneo que de nuestras ideas tienen muchos, es debido a que han discutido con algunos que, por su poca cultura v otras causas, usan un lenguaje poco adecuado para hacer adeptos. Muchos hay también que sienten horror por nuestras ideas, porque alguna vez ha caido en sus manos un periódico repleto de ar-

tículos fuertes de fondo y flojos de forma. Seguramente que la mayoría de los que han retrocedido asustados al tener el primer contacto con nuestras ideas es debido

ran que su causa se confunde con la de la crita que no puede ocultar la sangre que pezado con propagandistas hábiles o con ura revista como la que nos ocupa, serían defensores de nuestras ideas, o a lo menos

no les causarian horror. Es indudable que la revista en proyecto penetraria en otras esferas a donde el periódico y la revista barata no pueden penetrar. Y es indiscutible que esa propaganda crearia un ambiente de simpatia y respeto favorables a las ideas.

l'ambién haría la revista entre nosotros una saludable y útil labor. La parte cientifica y artistica nos instruiria, haciendonos más inteligentes y refinando nuestro gusto estético. Las ideas expuestas con maestría y galanura nos serian más comprensibles agradables, poniéndonos en mejores condiciones culturales para defender nues-Son muchas, compañero Iridio, las ven-

tajas que a nuestras ideas le reportaría la revista que tú propones; pero por temor a ser pesado dejo este punto y paso a decir algo sobre las primeras dificultades que

El primer inconveniente con que tropezamos siempre es con lo que hoy es indispensable para todo: con el dinero. ¡Dinero!... ¡Dinero!... ¡Fatidica palabra representativa de lo que la vida nos convierte en un tormento y nos impide realizar nuestras ilusiones, aunque estén inspiradas en las más nobles ideas!

Pero esa es la realidad y a ella nos tenemos que someter. Y para asegurarle una vida regular a la revista, aunque tenga un éxito, es necesario contar con dinero para tirar varios números, pues no creo que se trate de publicarla dos o tres meses. Yo soy de opinión de que ya que se trata de hacer una cosa bien hecha, que no se ande ante el temor de que los huelguistas, percon precipitaciones, y que no se publique la revista hasta que se vean probabilidades de que su vida deje huella indeleble en la historia de la propaganda.

Otra de las cosas no fáciles de conse guir: la reunión de varios individuos disuestos a trabajar de verdad, sin personasmos, sin sectarismo, con alteza de miras. Esto puede hoy ser más dificil por la discordia que entre los compañeros ha metido

la maldita guerra europea. Entiendo yo que la revista no ha de ser obra de unos o de otros, sino de todos; y creo necesario que el grupo que se constituya para empezar la labor, debe estar integrado por elementos de uno y otro bando, con el objeto de que todos coo-

A pesar de reconocer esta dificultad, no lo creo imposible ni mucho menos. Es más confio en que los compañeros que se encarguen de la obra, por amor propio y por cariño a las ideas, sabrán demostrar que aun con criterios distintos sobre algunos puntos son capaces de laborar unidos por una idea que a todos les es común. Fuera este un acto tan hermoso, que po-

dria servirles de legitimo orgullo a los que Por esto me creo que el grupo que s nombre se dará cuenta de su misión y sabrá cumplir bien su cometido. Para que asi resulte, seria conveniente que los compañeros del grupo fuesen partidarios entu-

Un grupo entusiasta de su idea, activo y constante, salvará cuantos obstáculos se e presenten y saldrá triunfante de su em-

Resumiendo: Soy partidario de que s publique la revista, porque extendería, intensificaría y elevaría nuestra propaganda Tanto las dificultades económicas como las otras, podrá resolverlas satisfactoria-

la importancia de su obra. El tacto de los que propongan a los compañeros que han de formar el grupo v la sinceridad de éstos, determinarán el

Me parece, pues, que lo que procede es celebrar la reunión cuanto antes para constituir el grupo y que en seguida empiece la campaña pro revista.

Expuesta queda, compañero Iridio, mi modesta opinión sobre tu iniciativa. Si en algo logra contribuir a la realización de tu idea me daré por muy satisfecho.

El grupo «Los Conscientes», de Vitoria, nos encarga participemos al compañero ·lridio » que está conforme con su inicia-

Desde primeros de diciembre próximo pasado, se encuentran los campesinos de Fuenmayor sosteniendo una lucha que, por las circunstancias de que se encuentra rodeada, puede calificarse de formidable, pues, no es tan sólo contra el déspota y tirano burgués y almacenista de vinos señor Azpilicueta contra quien va dirigida esta huelga, sino que tienen que luchar al mismo tiempo contra los campesinos de toda su vida... Aparte de esta enorme morlos pueblos cercanos, que muy particularmente en un principio solian acudir, los unos, inconscientemente; los otros, a sabiendas, a traicionar, en cambio de unos

miserables céntimos, a la causa social. Estos miserables que así se conducían, fueron muy pronto echados de Fuenmayor, aunque con algunos de ellos hubo necesidad de emplear medios que las cir-

pecialmente los campesinos de La Puebla de la Barca, con que además de ser echados de Fuenmayor a palos, los recibieron en su pueblo con una lluvia de piedras e improperios, castigo bien merecido en pago a su tración.

Una vez que fué desalojada esa masa borreguil de Fuenmayor, se ven los obreros en la precisión de luchar contra los dos únicos esquirols de su mismo pueblo, fieles servidores del burgués Azpilicueta, de los cuales, uno, llamado Severiano Barrasa, había sido visitado por una comisión del Centro Obrero, para persuadirle de que no traicionara la causa de los obreros, que también era la suya, y tuvo la osadia de contestar con palabras groseras capaces de irritar al ciudadano más pacifico. El otro. Aquilino Gonzalez, padre del socialero del mismo apellido, muy conocido en esta comarca, no hubo medio de persuadirle para que no fuera a trabajar, pues para nada salia del almacen, y hasta se ha sabido que pidió consejos a su hijo, el cual le indicó que con el fin de no perder la casa, mientras el encargado no dejara de trabajar, él debla también continuar en

Entre tanto, llegó el día 27 de diciembre. día en que pudo correr la sangre por las calles de Fuenmayor, debido a la actitud en que se colocaba la fuerza armada, y que gracias al buen criterio de los huelguistas, pudo evitarse el choque que ya

La guardia civil, casi siempre al servicio de los capitalistas, tuvo la osadía de espeunos metros de distancia, y entonces se de Cenicero y dos de Fuenmayor. les vió echarse los fusiles a la cara, pero didos entre sus compañeros e hijos, esta-

rían dispuestos a la defensa, o por circunstancias desconocidas, lo cierto es que bajaron sus fusiles, evitando con esto una lucha que nadie sabe como hubiera terminado. Mientras ocurria esto, el traidor Severiano Barrasa era mortalmente herido en las calles de Fuenmayor, no se sabe si por alguno de la canalla burguesa, con el fin de incitar a la fuerza armada a barrer

a los compañeros, o era el pago a su traición por los antedichos compañeros. De resultas de esta muerte, fueron conducidos a la cárcel de Logroño cinco compañeros, como presuntos autores del hecho, pero el dia 31 del mes próximo pasado fueron puestos en libertad tres. Quedan pues, en esta cárcel, los compañeros Claudio Anguiano y Venancio González, y considerando que sus familias necesitan de algún socorro, así como también el Centro Obrero de Fuenmayor, para sostener la lucha empeñada, creemos de urgente necesidad que las sociedades obreras de campesinos, así como las de los demás gremios que tengan a bien enviar donativos, se apresuren a hacerlo.

Las cantidades destinadas a contribuir los gastos de la huelga se remitirán al Centro Obrero de Fuenmayor, a nombre de Manuel Anguiano, y las enviadas para los presos, al Comité pro presos de Logrono, Federación de Sociedades Obreras. calle Los Baños, 7.

El Comité pro presos de Cenicero pone de manifiesto que todas las cantidades que desde 1.º de enero se reciban para los presos, se repartirán entre los siete compañerar al pueblo en masa hasta que lo tuvo a ros que se encuentran en esta cárcel, cinco

EL COMITÉ PRO PRESOS DE LOGRONO

Algo más que retórica

presente conflagración, empiezan a espanarse de las consecuencias de su obra. Ya sienten que las cosas han ido demasiado lejos sin que ninguno de los objetivos que perseguian lo hayan visto realizado, ni lo vean aun siguiera en perspectiva de realización. Naturalmente, que esto no lo reconocen ellos; el orgullo y las conveniencias políticas se lo impiden. Menos aun están lispuestos a revelar la verdadera causa oculta de su alarma ante las espantables proporciones que está tomando el conflic-Para evadir esta confesión apoyan sus actuales manifestaciones en pro de un arreglo en la necesidad de salvar la civilización y la juventud de los pueblos en lucha de total destrucción. Todos ellos, en general, desautorizan ahora vivamente los ropósitos de anexión y conquista, des-

membración y escarmiento que proclama-

ron desde un principio y que sólo han serido para hacer más cruda e implacable la En Alemania han reaccionado contra la corriente de anglofobia con que la prensa siastas de la revista, cosa que deben tener se dedicó a envenenar la opinión del país en cuenta los proponentes y los que acepdurante los primeros meses de la guerra; la invasion de Inglaterra hace tiempo que ha sido relegada a la categoría de un tópico desacreditado. En Francia e Inglaterra ya no hablan más de la destrucción del militarismo alemán, ni del fraccionamiento de Alemania. Por una y otra parte se adeanta, como una base para el arreglo, el egitimo deseo de conservar la indepencia e integridad de su propio territorio y de garantizar el mismo derecho a la parte mente el grupo, si su función la inspira en contraria. Y hasta aluden formalmente no

> sólo a la posibilidad, sino aun a la conveniencia de establecer cordiales relaciones tan pronto como cese la guerra. Los síntomas más reveladores de este cambio radical en la actitud de las clases directamente responsables de la catástrofe, se han manifestado recientemente en uno de los principales focos de la reacción europea, la Casa de los Lores de Inglaterra. Dos de sus miembros más prominentes han pronunciado discursos que deberán ir por siempre unidos a la historia de esta guerra, como su juicio más severo acertado y al mismo tiempo como dos piezas definitivas de la plena convicción

> de sus culpables. A continuación transcribimos los principales párrafos de ambos discursos:

 La situación actual no tiene paralelo en toda la historia. Cada una de las grandes naciones beligerantes ha sido imbuída en la creencia de que la guerra le ha sido provocada-yo me refiero a los pueblos de dichas naciones, no a sus gobernantes, que les han engañado-. Todos ellos creen tener razón y que, por lo tanto, deben continuar luchando hasta ganar... Casi toda la juventud de Europa está bajo las armas. Hace ya dos meses, yo me he enterado por un amigo, excepcionalmente bien informado, que 15.000,000 de hombres habían sido hasta entonces muertos o inutilizados para tandad, el pago de muchos miles de millones de deuda de guerra alterarán la total faz de la civilización y arrojarán un fardo no sólo sobre la industria, sino sobre las vidas de nuestros hijos y de nuestros nietos, a lo cual debemos añadir la devastación de grandes áreas de países industria-

 No hay exageración alguna en decir a lo anteriormente dicho. Si hubieran tro- cunstancias exigieron, encontrándose, es- que este conflicto, de continuar indefinida-

Los hombres de Estado, que con sus mente, podría acarrear la revolución y la ambiciones y desaciertos han desatado la anarquia... Extensas zonas del continente europeo quedarán convertidas en algo muy semejante a desiertos poblados por ancianos, mujeres y niños. Yo pondría en duda la cordura de cualquiera que se negara a aprovechar la primera honrosa oportunidad para impedir la consumación de la más espantosa calamidad que jamás se habria desencadenado sobre la raza humana. Esto es lo que significa la guerra de

> Tanto con respecto a nuestro pais como al extranjero, nuestra vieja civilización. obra de numerosas generaciones, ha sido casi destruída. ¿Dónde están nuestras pretendidas garantías de libertad individual? La libertad de la pluma, de la palabra y aun de la conciencia, han sido suprimidas. Los cargos más graves son examinados y las penas más severas infligidas por un solo magistrado en sesión secreta y sin que se sepa cuál es el carácter del delito

bién retrocedido... »Durante los últimos cincuenta años, es-

aminorado la confianza en la ley... No es nada sorprendente, pues, que uno empiece a preguntarse si no habria algún medio de evitar este hundimiento del progreso a que hoy asistimos y si debemos continuar presenciando este panorama de ruína extendiéndose indefinidamente. Yo creo que puede encontrarse una solución. Glorioso y digno de todo sacrificio es el amor por la independencia nacional, pero éste debe ser reconciliado si no queremos que la civilización perezca, con la posibilidad de amistad internacional. ¿Es que no habría manera de armonizar estos dos grandes principios? El colmo de la tragedia es que precisamente lo que nosotros decimos y creemos, se cree se dice en Alemania con la misma sinceridad y convicción. Esto prueba que existe un común error por ambas partes y ante este hecho yo vengo una vez más a la conclusión de que tiene que haber alguna sa-

De lo que acaba de leerse se desprende que los privilegiados, los poderosos, los amos de la sociedad se dan plena cuenta del daño que ocasionan a la humanidad con sus manejos y rivalidades, que no va-

extenuación. No hay salvación posible con tales ideas.

EL CONDE DE LOREBURN.>

uzgado. En el dominio de la ley pública omo en el de la internacional, hemos tam-

pecialmente, grandes esfuerzos han sido realizados para elevar la condición del pueblo y el nivel de la vida. Habiamos logrado suprimir el trabajo infantil y retirar a las mujeres del trabajo en las minas y, en no pequeña medida, del campo. Habiamos conseguido, asimismo, limitar las horas de trabajo para los obreros y, por último, mejorar la educación. Pero al presente las mujeres han sido requeridas de nuevo para las ocupaciones de que habiamos logrado alejarlas; la educación ha empeorado y disminuído y la demanda de la mano de obra infantil es tal, que deja sin efecto nuestras restricciones. Nuestros obreros, haciendo caso omiso de los empleados en la producción de municiones, se ven sobrecargados de trabajo hasta el último límite y su libertad de acción y de selección de trabajo ha sido encadenada... En conclusión, la guerra ha resultado en algo parecido a un golpe de muerte para a fuerza vital del país y en una disminución del nivel de nuestra civilización; ha suprimido las garantías de la libertad y

ida de este atolladero.

LORD COURTNEY.

rápida v violenta destrucción. Terminó pidiendo solidaridad para los Compañeros presos. Manuel Rodriguez, otro joven entusiasta, dijo que desearia tener ilustración para tir, pero no obstante, lo que le faltaba en

cultura, le sobraba en sinceridad.

cilan en desechar y capitular respectivamente, tan pronto como se dan cuenta de negado contestándole con la inquisición, que el mal amenaza alcanzarles a ellos de con el fusil o con la ergástula. rechazo. De otra manera no cejarian hasta Pedro Garcia Chacon, de Jerez de la lograr sus fines, aunque para ello tuvieran

que inmolar a media humanidad y expri-

mir hasta la última gota de sudor a la otra

Es digno de notarse que en ninguno de

los párrafos traducidos, ni en los restantes

de que constan ambos discursos, se hace

la menor alusión a la causa de la civiliza-

ción, la democracia, etc., etc., que preten-

den perseguir los aliados; al prescindir de

estos vanos alardes de retórica, los orado-

res han sido capaces de dar una impresión

más escueta y exacta de la terrible hora

que atraviesa el mundo y hacer ver, tal vez

a su pesar, que todos esos supuestos bie-

nes están pereciendo precisamente a ma-

nos de sus mismos defensores y que de lo

que se trata ahora es de impedir que pe-

cámara de diputados, que tan pronto como

los alemanes evacuen, de grado o por

fuerza, Bélgica, el Norte de Francia y la

Alsacia y la Lorena, Francia, por su parte,

no se negaria a abrir negociaciones de

paz. En cuanto al resto, según el mismo

personaje, «hay que dejar a Alemania que

se deseuvuelva con arreglo a su propio

genio, a condición de que respete el genio

de las demás naciones». Del militarismo

alemán ni una palabra, aunque todos sa-

bemos que es uno de los rasgos predomi-

Es cosa de preguntarse qué harán ahora

los socialistas, revolucionarios y anarquis

tas que han abrazado la causa de los alia-

dos, en cuanto el principal objeto de éstos era la destrucción del militarismo alemán

por considerarlo como el peor enemigo de

a civilización. Hasta ahora pudo creérse-

les equivocados; pero desde hoy, si no

cambian radicalmente de actitud, no pue-

de considerárseles más que como cómpli-

ces conscientes del más horrendo crimen

jamás perpetrado contra el género hu-

¿Otra nueva represión?

Después de libertados en Andalucía los

presos de Casas Viejas, Torreperogil, Ca-

zorla y otros pueblos, creiamos que la re-

presión había cesado, pero nuestra ilusión

Según carta que tenemos a la vista, el

ganda por la provincia de Huelva, cuando

se hallaba durmiendo en casa de su madre,

después de saquear la casa, lo sacaron de

No sabemos de qué delito se le acusa.

Solo sabemos que las autoridades tenían

deseos de echarle mano, por sus viriles

acusaciones contra los autores de los ase-

Conocemos la entereza de carácter del

compañero Chacón, y sabemos que sos-

tendrá cuanto ha dicho en sus manifiestos

sin que la represión que contra él se ejerce

Esperamos datos sobre los verdaderos

motivos de esta detención, y no dudamos

que los compañeros andaluces no folera-

rán que se haga víctima de una nueva re-

Mitin pro presos en Cebrija

Con objeto de continuar la campaña de

protesta, se celebró en ésta un mitin el día

25 de diciembre último y del que se obtu-

Celebróse el acto en el amplio local que

ocupa la Asociación de Obreros Campesi-

nos, el cual se hallaba totalmente ocupado

por la numerosa concurrencia que acudió

Preside el compañero Francisco Ruíz,

Este, después de saludar a la concurren-

cia, combatió enérgicamente las tropelías

de leguleyos insensibles, que por todo ali-

ciente, para aliviar en algo la precaria si-

tuación del proletariado español, dan cár-

Siguió su discurso demostrando las ini-

quidades e ignominias de que somos vic-

timas los trabajadores. Terminó excitando

a la concurrencia a que active sus luchas

A continuación subió a la tribuna el jo-

ven de 17 años Pedro Rodríguez. Dijo que

iba a hablar poco, pues la miserable ex-

plotación de que es víctima le impide que

posea la más mínima dosis de ilustración.

Combatió la tiranía gubernamental, y

dijo que la apática indiferencia de los tra-

bajadores contribuye poderosamente a que

Benito Dorante, de la misma edad que

el anterior, hizo un elocuente saludo a la

concurrencia, y pronunció un fogoso dis-

curso en el que atacó a la religión, por pa-

rasitaria; al Estado, por brutal e inquisidor;

a la autoridad, por negligente; y a la so-

ciedad entera, con sus ominosas institucio-

nes, no le deseaba más que una pronta,

los canivales nos sisen a mansalva.

celes y metralla.

contra el capital.

y después de explicar el objeto del mitin.

cede la palabra al compañero José Veláz-

vo todo el éxito que era de esperar.

haga la menor mella en su ánimo.

presión al citado compañero.

ella custodiado por la guardia civil.

na durado poco tiempo.

sinatos de Torreperogil

nantes del genio alemán...

Briand, el nuevo jefe del ministerio fran-

rezcan del todo.

Frontera, dijo que por primera vez se decidía a dirigir su humilde palabra a la multitud desde la honrada tribuna proletaria. En sentidas frases se congratuló de ver como el pueblo de Lebrija acudió unánime a protestar de los bárbaros atropellos cometidos por los mal llamados guardadores del orden.

Combatió el régimen social que nos aniquila, y terminó manifestando que los degenerados tipos que no tienen otra misión que maltratar a indefensos y honrados trabajadores, estarian mejor en las heladas estepas de la Siberia que en las altas esferas del poder. Francisco Olmo, también de Jerez, criti-

có a la justicia histórica, examinando sus perniciosas obras. Describió la tragedia de Torreperojil buscando calificativo, dijo que no enconcés, ha declarado últimamente, en plena traba otro más apropiado que el de antropofagia autoritaria.

Francisco Fernández, en representación

de la Sociedad de Obreros Campesinos de Jerez de la Frontera, empezó disertando sobre la situación intelectual del proleta-Después de minucioso análisis, probó, con brillante lógica, que los trabajadores

tienen medios para instruirse, pues los periódicos, libros y folletos se venden a precios excesivamente módicos; luego si son analfabetos es porque se hallan domina-

digna rebeldia, sus usurpadores se lo han dos por el juego y el asqueroso y denigrante vicio de la borrachera.

Se ocupó también del lamentable estado de incultura en que se halla sumida la mujer, pues es insensible que la educadora del hogar sea una degenerada que no sepa más que inculcar sofismas a la naciente generación, inutilizándola para emprender las grandes luchas de nuestros dias.

Terminó diciendo a los concurrentes que se acordaran de los caídos, de los mártires de la idea.

Diego Martinez, en representación del Consejo Comarcal de Cádiz, expuso la imperiosa necesidad de constituir grandes sindicatos y poderosas federaciones que son las férreas barreras que podemos oponer a los desmanes de nuestros tiranos. Siguió discurriendo sobre la necesidad de que los obreros se ilustren, pues debido

a la labor constante de la infima minoria de militantes, se debe el que muchos compañeros se hallen gozando de libertad El presidente hizo el resumen aconsejando que no olvidaran lo dicho por los compañeros que le han precedido en la

palabra, es decir, que sean solidarios con Se acordó enviar un telegrama de protesta al ministro de la Gobernación. A la salida del mitin se puso una bande-

ja recaudándose 16'50 pesetas.

Reunión de rabadanes

¿Qué se proponen? ¿Se prepara otra portelada?

Lo decíamos ayer: es inútil que cierta cuencia de la pésima situación económica que atravesamos los obreros en general. Pues bien, no se han fijado o no quieren fijarse; por lo visto están dispuestas las ·fuerzas vivas» de Barcelona, el señor go- obra de los pocos, de los inquietos obranbernador civil de la provincia, a echar do por cuenta de naciones extranjeras mano de los procedimientos de antaño, a como dice? ¿quiere solucionar los conflicvolver a las andadas, apelando a las ton- tos y convencerse de que lo que decimos terías que sólo los imbéciles pueden creer, de agitadores profesionales que hacen el juego a naciones vecinas. Esto es sencilla- ses presentadas y verá esfumarse la huelga mente infame, hablar de planes tenebrosos, compañero Juan Chacón, al regresar a maquiavélicos, cuando están convencidos, blo pueda comer y desaparecerá el fantas- en diferentes mitines, que no se tardaria obedecen al malestar general, a la miseria que mata lentamente a los obreros. ¿Qué se trama en las altas esferas? Esto es lo no hay más perturbadores que los rapaces que preguntamos nosotros porque lo que señores del Fomento del Trabajo Naciose desprende de la reunión de anteayer en nal, que se extrañan de que los que les enel Gobierno civil, es la negativa rotunda de la burguesía catalana, apoyada por las autoridades locales, a no transigir, y por los medios de represión que tiene a su alcance, a estrujar y ahogar en sangre el

hambre de sus explotados Reconocen que los obreros tienen razón en sus peticiones y, por lo tanto, se procurará complacerles, así lo dicen, pero el más lego sabe que estas conclusiones no son factibles sino a largo plazo y que sólo se trata de dar largas al asunto, para que el pueblo deponga su actitud enérgica, se someta nuevamente a los caprichos de patronos, acaparadores y agiotistas.

Como por otra parte se dan cuenta que los obreros no caerán en el lazo que se les tiende, sacan las socorridas argucias de que hay que separar los elementos sanos, los conscientes obreros, de los perturbadores; yo en mi clasificación ya los tengo separados. ¿Qué quiere decir con estas palabras el señor gobernador? ¿Es que se trata de detener a los obreros fichados? ¿Es que se quiere hacer creer a la opinión pública que los conflictos actuales son obra de unos pocos? Es inútil que se prepare el terreno para una detención en masa; conseguiréis encarcelar unos centenares de individuos, de obreros que viven de su jornal, pero no por esa arbitrariedad, por esa detención policial gubernativa, acallaréis el hambre, las necesidades de los obreros.

Vuestros propósitos, estando advertida la opinón pública, fracasarán ruidosamenle; consiguiendo poner en evidencia los que os sirven de consejeros, partes interesadas de que no se de la satisfacción que se merecen los sufridos esclavos del trabajo. Pasead un rato por los mercados; escuchad las quejas de las mujeres obreras, que no les alcanzan los céntimos para hacer la compra, y si después de oir sus quejas, continuáis en el supuesto criterio de que es obra de agitadores, será forzoso aplicaros un mal sonante calificativo o re- la reseña de la reunión, nos dimos cuenta conocer que vuestra perversidad e ineptitud, vuestra avaricia desmedida, s encumbra con estas veladas amenazas. La aplicación rigurosa de la ley, contra los que se llaman a engaño; y así justificar vuestra intransigencia. Ya lo sabéis, compañeros huelguistas, no tenéis derecho a quejaros, no debéis protestar de la anómala situación; vivis en el mejor de los mundos, esto es, en un paraiso; chorrea la abundancia y no debéis ni podéis quejaros, si no quereis que el señor gobernador de la provincia os califique de «matones». Es bochornoso que se insulte al hambre de los obreros, calificando sus quejas y protestas de

No es por calificativo más o menos que el pueblo se indignaria; pero no se trata al más pequeño sintoma de agitación, piexpresar en lenguaje culto su interno sen- de eso; se ve la intención premeditada, y el interés demostrado de hacer creer a los barceloneses que se prepara una revolución. No hay tal. Es sencillamente, llanación son los burgueses que, con consenso y represion.

No, el Gobierno no detiene a los agitatores, sólo detiene a los obreros. Los únicos agitadores son los burgueses que, con chos.

¿Es que preparáis una coartada como en prensa pida que las autoridades salgan al 1911, o es el que dijo que «no habria paz paso de los obreros militantes; no se han social. quien os ha inducido a lanzar estas fijado estos señores que la agitación no es injustificadas versiones? No nos explicaprovocada por nadie, sino que es conse- mos ni las precauciones adoptadas ni las amenazas lanzadas despectivamente a la

faz de los obreros. ¿Quiere el señor gobernador civil de la provincia saber si la agitación actual es es cierto? Pues ponga atención: Obligue a los señores patronos a que firmen las bay reinar la paz en los espíritus. Que el puema de la revolución. Haga la prueba y se convencerá de que los interesados en desviar a la opinión le han engañado. Aquí riquecen tengan necesidad de comer como

Esto decia el lunes, día 10, el Suplemento diario a Solidaridad Obrera, y a la hora de salir a la calle el periódico, cuyas cuartillas habían sido escritas horas antes, ya eran detenidos sus redactores, así como el compañero Miranda y otros cuyos nombres ignoramos a la hora de compaginar este periódico.

Nuestra indignación crispa los puños ante el cinico descoco de las autoridades que tan servilmente se ponen al servicio de la burguesía más explotadora que

La reunión de rabadanes a que se refie-Solidaridad Obrera, puede calificarse de complot, en el que actuó de agente provocador, de manera más innoble que el tristemente célebre Rull, un burgués que entre las personas que a si mismas se califican de decentes, debe merecer mucho Este... sujeto, cuyo nombre hemos de ver en letras grandes por las esquinas de

tar una carta de París, de cuya autenticidad dudamos, anunciando que en Barcelona se iban a declarar huelgas al objeto de promover una emigración a determina-Dar importancia a esta prueba del agene provocador, será digno de cualquier palurdo monterilla, pero no de quien ocu-

Barcelona, cometió la avilantez de presen-

pa un cargo de gobernador en la más importante provincia de España. Entendemos, como Solidaridad Obrera, que la reunión del Gobierno civil, más que una reunión de personas deseosas de buscar solución al conflicto, fué una reu- les se coaguló la sangre de los combatiennión de rabadanes de la que había de sa- tes formando una masa rojiza de cieno y lir la oveja muerta.

En cuanto en la prensa burguesa vimos de que desde aquel momento quedaba decretada la prisión de los compañeros más entusiastas por la causa de la emancipación obrera. Se ha repetido el caso de la huelga del

Arte Fabril, con el mismo presidente del Conseio de ministros y el mismo ministro de la Gobernación. Padecemos el Gobierno del servilismo del miedo. Gente que no cuenta con las simpatias de nadie ha de convertirse en lacayos de los capitalistas, de los que

La burguesía catalana teme más por sus caudales que por su vida. No le importa arrostrar las iras del pueblo mientras las arrostra agarrada al libro de Caja. Por eso, de represión, represión y represión.

pueden cubrir empréstitos.

Con voz clara y buen sentido, demostró que a través de la historia en todos los países el obrero ha sido criminalmente despojado de sus derechos, y cuando ha intentado recuperarlos en un conato de intentado recuperarlos en un conato de ción. No hay tal. Es sencillamente, llanamente, un movimiento ecomente, vulgarmente un movimiento ecomente, vulgarment

Quieren vivir. ¿Puede negarse a los productores de toda la riqueza?

Pero no ocurrirá esto. Conocemos el

emple de los encarcelados y no pedirán a

Y los huelguistas, jah! no lo son por

los huelguistas que depongan su actitud

para que les sea fácil recobrar la libertad.

gusto. Trabajando no podían atender

las más perentorias necesidades, porque

con su escaso jornal no podían adquirir

pan para sus hijos, porque los gobiernos.

por su ineptitud o por su complicidad con

de los metalúrgicos. Siga su curso la huel-

ga y no se detengan los huelguistas en

contar el número de los caídos. Estas pér-

didas son inevitables en toda lucha, y mu-

cho más cuando los enemigos además de

poderosos, son de tan mala fe como la

declarado el lock-out a los obreros.

Los burócratas sólo son serviles, servi-

El ministro de la Gobernación, parece

Hasta algún orador llegó a decir que

Como se ve, el programa se está cum-

pliendo al pie de la letra en todas sus

El Gobierno está prevenido y nada le

No, señor Alba; lo que se cumple al pie

de la letra, son sus reservas mentales cuan-

do actuaba de revolucionario con Paraiso

¡Qué bien aprovechó aquella plataforma!

DOLORA

La guerra y las madres

El eco horrisono del cañón se deja oir

en las planicies y en los cóncavos de las

montañas. La voz ronca que emiten las

gargantas de acero, lleva en alas del vien-

to el jay! desgarrador que emerge del fon-

do de los campos de batalla. Vomitan la

muerte de sus entrañas de fuego, y una

lluvia demetralla candente deja en la exten-

sión de cientos de kilómetros, los campos

sembrados de cuerpos ágiles y vigorosos

un momento antes. Los pechos pasados;

los cráneos hendidos; los miembros aga-

rrotados en contracción dolorosa; los in-

en tropel confuso; las entrañas desgarra-

das; los cuerpos humanos en montón in-

forme, revueltos en confusión con armas

rotas y abandonadas; los moribundos re-

volviéndose en espasmos de dolor supre-

mo, en estertores de su horrible agonia,

revolcándose en los surcos que abrieron

las cureñas de los cañones y sobre los cua-

sangre, de piltrafas mutiladas y encéfalos

mezclados y ondeando sobre los campos

de la muerte los emblemas simbólicos de

las patrias, representados en telas de co-

lores chillones que flamean al viento, pro-

duciendo un mar de lágrimas, de dolores.

de miserias, de madres que saltó su cora-

Tras esto, y un poco más distante, la

augusta figura de la mujer madre, que en

el dolor supremo del parto se ennobleció

hasta lo sublime y que las palpitaciones

del nuevo ser le anunciaron la reproduc-

de besos desgranados sobre la frente del

hijo, cantaron el himno grandioso de la

creación; esa mujer madre, sagrada por

ción eterna de la vida, y luego un rosario

zón al máximo dolor, y el hilo de su exis-

tencia lo cortó el aquilón bárbaro de la

testinos fuera del vientre y pisoteándolos

A mi compañera Juana Ló-pez de Rueda y a las madres

que, entre otras tonterías de menor mag-

UNA TONTERÍA

nitud, ha dicho la siguiente:

esto ocurriria en 1916.

pilla de sorpresa.

agravan el conflicto?

urguesia y la autoridad.

s grandes acaparadores, habían consen-

los huelguistas.

jadores.

de la guerra; la estructura social rompe vuestro corazón. Lanzad al viento el grito Pues por esto, por querer vivir el Goflamigero de santa rebeldia, y en nombre bierno encarcela a los trabajadores, y no del augusto y sublime amor de madres, pudiendo hacerlo con todos, lo hace con cooperad al advenimiento de la bella y los más abnegados, con los más entusiasmagnánima Anarquía. tas, creyendo así sembrar el terror entre

RAFAEL RUEDA LOPEZ UNA INICIATIVA El grupo «Los Conscientes», de Vitoria hace pública su proposición de que los articulos publicados en Tierra y Libertad

tido el encarecimiento de los artículos de ma de folleto, para extenderlo profusamenprimera necesidad, a tal extremo, que hate por y fuera de España. cía imposible su adquisición por los traba-Indican dichos compañeros que si la idea es bien acogida podría llevarla a la El movimiento huelguista iniciado por práctica el grupo «Los Iguales», de Malos albañiles, se ha agravado con el paro

por el compañero Angel Pumarega García

sobre el X Congreso Nacional del Partido

Socialista español, sean publicados en for-

Resultados de una entrevista

Con respecto a la insidiosa campaña que los elementos socialistas han empren-Si así obran podrán decir a la autoridad dido, sin bases fundadas, contra los anarque se equivoca si cree que ha encarcelado quistas y sindicalistas de esta localidad a los directores del movimiento. Los obreel 26 de diciembre nombramos una comiros tienen capacidad suficiente para dirisión compuesta de seis compañeros para girse a si mismos, y son las circunstancias, una entrevista con los que, valiéndose de las necesidades las que llevan a la lucha. pretextos, tratan de censurar y zaherir a mansalva a compañeros que obran de buena fe y son más dignos de admirar que los que, pretextando ser defensores de la clase Los patronos del Ramo del Agua han obrera, se valen de embusterías para atacar los actos y dignidad de buenos com-¿Sabe ahora el gobernador y el ministro de la Gobernación quiénes son los que

Aunque hacemos caso omiso de los que por si solos están muertos, precisa abrirles No nos hacemos la ilusión de que el gola zanja para enterrarlos, y por esto fué la bernador encarcele á los burgueses; porque comisión al Centro de sociedades obreras le podria costar el destino, y esto de per-(según dicen), a dejar bien sentada la digder las colocaciones por dignidad y por nidad de los aludidos en la prensa sociacumplimiento del deber, solo es propio de lista, discutiendo, ya sea con el Comité, ya sea con los firmantes de los artículos apa-

Ni se pudo tener la entrevista con el Comité, ni mucho menos con los que aludian en la prensa. Es decir, que demostraron que los embustes estaban confirmados, puesto que cuando se les pide explicaciones se amedrantan. Y cuando se les pide una entrevista, esquivan el bulto diciendo: <ti>tio yo no he sido».</ti>

Seguid, socialistas, con vuestra intención «No debe olvidarse que en 1913 se adhipócrita, maltrechando con vuestros acerbos ataques y embruteciendo con columnas y más columnas de periódicos que pudieran mucho tiempo sin que el paro fuese geneservir para cosas más útiles. ral, con intervención de elementos interna-

Nosotros nos abstenemos por hoy, mediante no os presentéis en la tribuna para (ante el pueblo, el que juzga los actos con imparcialidad), dejar la verdad en el lugar correspondiente, no nos daremos por entendidos cuando oséis ocuparos de nosotros, por creer os dariamos la importancia que ni merecéis, ni gozáis de ella.

Por el grupo «Los Invencibles».-- José

Pro Esperanto

¿Quién no habrá sentido la necesidad o abrizado, aunque vagamente, la idea de que los hombres, por extranjeros que sean, pueden llegar a comprenderse por medio de una len-

gua internacional? Casi no existe uno que no se haya preocupado, dentro de su respectiva esfera, de ello, por ser hoy una includible necesidad, mucho mayor cuanto más grandes son las luchas políticas y sociales que actualmente se desarrollan y que tienden a mejorar, o cuando menos a cambiar las situaciones, algunas de ellas muy difíciles de por si. Y como sea que en toda lucha resultan vencedores y vencidos, en el último caso es cuando deja sentir más sus efectos la falta de un medio de comprensión, que haga que uno se sienta extranjero

n donde quiera que se halle. Los obreros son los más interesados para que la cultura se extienda. El día que el obrero tenga interés en elevar su nivel moral, desaparecerán por completo infinidad de prejuicios existentes y habrá cumplido una misión importantisima, como es la de la confraterni

zación universal. Para llegar a dicho fin, precisa que el prole tariado mundial se comprenda mutuamente, y hoy, lo que antes era un imposible, es una ne cesidad fácil de cubrir. ¿Cómo? Por medio del Esperanto, idioma auxiliar internacional, inventado por el Doctor Luis Lázaro Lamenof de Varsovia (Polonia) a quien movió a llevar a cabo tan loable empresa, la diversidad de hombres que asistian a la universidad de dicha ciudad y que por la diferencia de lenguas les era imposible de todo punto el entenderse.

Hoy, gracias a tal bienhechor de la humanidad, los hombres ya no han de temer las fronteras lingüisticas que les priven de comunicarse entre si, y cuando nos havamos dado cuenta t dos de su importancia, entonces e obrero en general habra dado uno de los mas grandes pasos en su lucha y colocado la piedra fundamental del gran edificio de sus reiindicaciones sociales.

Por eso, algunos amantes de la cultura se han propuesto dar clases gratuitas de diche idioma, en nuestro local social, Mercaders, 25. Companeros todos! Acudid a dichas clases aprended el Esperanto, para demostrar vuestro amor a todo lo que a cultura se refiere. Viva el idioma auxiliar internacional.

Por el grupo «Libero», Paco Kaj Amano NOTA. Constituido el grupo «Libero» deinitivamente, ha creido, antes de abrir sus clases, dar una conferencia de propaganda esperantista. Oportunamente se anunciará.

BIBLIOGRAFIA

La higiene en la alimentación y por esta la salud en la humanidad, por MANUEL ARCUSA PASTOR. Se ha publicado este folleto, que es de gran

utilidad, tanto para los vegetarianos como para todos en general. Describe detalladamente las grandes venta-

Está ya en venta el ALMANAQUE DE "TIERRA Y LIBERTAD" PARA EL AÑO 1916 ======== Precio: UNA peseta